



## Intersyndicale 1er degré - Académie de Limoges

Communiqué de presse – Vendredi 22 décembre 2023

La dotation pour l'académie vient d'être communiquée par le Ministère : l'académie devrait faire face à la **suppression de 42 postes** !

-42 Equivalent Temps Plein ! C'est une **suppression historique** dans l'académie que le ministre Attal peine à assumer puisqu'il tente d'amoindrir ce coup de rabot par une "dotation complémentaire" (+ 8 postes) sur laquelle nous n'avons aucune information sur le financement et la pérennité.

Alors que nous nous sommes mobilisés pour dénoncer l'état dégradé du Service Public d'Éducation et la suppression au niveau national de 1 709 postes dans le 1<sup>er</sup> degré à la rentrée 2024, faisant suite à celle de 1 117 postes de l'année passée, la traduction dans l'académie de ces suppressions nationales, présentées en Comité Social d'Administration du Ministère de l'Éducation Nationale, sonne comme **une véritable provocation**.

Ce nombre de suppressions témoigne d'une logique **uniquement comptable axée sur la notion de coût plutôt que sur celle d'investissements, et de réponse aux besoins de terrain. Le Ministère préférant économiser des postes d'enseignant.es plutôt que permettre aux élèves d'avoir quotidiennement accès à l'École.**

C'est pourquoi nos organisations syndicales se sont retrouvées pour dénoncer les manques de moyens et porter une autre logique pour permettre à chaque élève de réussir.

**Alors qu'avec les moyens existants le Rectorat n'arrive pas à honorer la mission qui est la sienne, comment croire qu'avec moins de postes il y arrivera mieux ?**

Les discours répandus par les recteurs successifs depuis plusieurs années indiquant que la baisse démographique permettrait de répondre aux problèmes structurels du remplacement ont montré leurs limites : **avec en moyenne une absence sur 4 qui n'est pas remplacée, la situation ne peut plus durer.**

Contrairement aux annonces comptables du ministère, il est indispensable de créer des postes pour répondre aux besoins des élèves et donc permettre :

- d'assurer chaque jour qu'il y ait un.e enseignant.e formé.e devant chaque classe
- de permettre à chaque élève d'être dans des classes avec des effectifs allégés
- de donner tous les moyens nécessaires aux élèves les plus fragiles de réussir en revitalisant les RASED
- de donner toute l'aide nécessaire aux élèves primo arrivants en créant de nouveaux postes d'UPE2A
- d'assurer partout la réalisation de l'accompagnement des élèves en situation de handicap en créant un véritable statut pour les AESH avec une quotité de temps de travail complète et une rémunération correcte et en les recrutant en nombre suffisant

Après les mobilisations du 14 octobre et du 16 décembre, avec les élu.es, les parents d'élèves et plus largement l'ensemble des citoyens et citoyennes soucieux.ses de donner à nos enfants et nos élèves le meilleur pour leur avenir, **l'Intersyndicale est déterminée à poursuivre sa lutte. La question des moyens pour l'école est centrale.** L'Intersyndicale va s'appliquer à créer partout le rapport de force nécessaire pour obtenir les moyens d'un Service Public d'Éducation de qualité et de proximité. **Il faut replacer l'élève mais aussi les enseignant.es au centre du système scolaire et donner à chacun.e tous les moyens de réussir !**